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  講師  佐藤 誠二さん（高校３０期）  2025 年 1 月 25 日開催 

講演タイトル 「充実した高校 3 年間に向けて～「新入社員研修」からのヒント」 ① 

 

＊私は普段から「待つ」姿勢になりがちなので、今回の講演を聞いて目が覚める思いでした。

自己開示というのは私にとってはとても難しいですが、自分の短所を強みに変えて、いろ

いろな人と協力できるような人になっていきたいと思いました。そのために、この 3 年

は、新しいことや、やったことがないことに飛び込んでいろいろな人と話してみたいと思

います。 

私の強みは「人の長所をたくさん見つけられること」だと思っているので、その強みで人

を勇気づけられたらいいなと思いました。この「やってみたい」を実現するために勉強を

したいと思います。 

＊本日はご講演ありがとうございました。「コミュニケーションには〝自己開示が必要だ」

ということを今日学び、自己開示をすることで対話が生まれるのだと知りました。 

また、主体性は「やる・やらない」を自分で決めるので、自分の感情に負けて楽な方向に

行くのではなく、自分をレベルアップできる選択肢を選んでいきたいです。 

＊本日は大変興味深いお話をありがとうございました。僕もいろいろなことをネガティブ

に捉えがちなので、今日のお話を聞いて、自分の中で何かが変わったような気がしました。

また、主体性を持った行動や対話の必要性、自己開示など今後の高校生活において活かせ

そうなことが沢山分かったのでとても貴重な時間になりました。ありがとうございまし

た！ 

＊本日は貴重なご講演をありがとうございました。自分が主体性を発揮できたエピソード

として、生まれてから一度も親に言われて習い事をやったことがなく、全て自分から「や

りたい・やらせてください」と言ってやらせてもらっています。イソップのお話にあった

ように、自分でやりたいと言ったからこそ楽しかったし、どれも最後までやりきることが

できました。私の学校でも「自主・自立・創造」が大切とされていますが中々普段から積

極的にやることは難しいです。しかし、今回のお話を聞いて一歩を踏み出す勇気の大切さ、

自分からやってみると楽しいことなど学びました。よって今後は自分から前に進むこと

を心がけでいきたいです。改めまして本日はありがとうございました。 

＊お忙しい中ご講演いただきありがとうございました。自分の今までや、知っているようで

知らないクラスメートの今までを知ることができてとても面白かったです。就職とかあ

まり考えたことがなく縁遠い話だと感じていたけれど、意外とすぐ来るものなのかもと

少し焦りましたが、今のうちから準備しておこうと思いました。また機会があればお話聞

かせてください。ありがとうございました。 

＊本日はお忙しい中、貴重なご講演ありがとうございました。「他人が分かってくれるのを

待つのではなく、自分から言っていく」と自己開示の姿勢や、「物事をどう捉えるかは自

分次第で、その中で、自分で意味・意義を見つけ出して進んで取り組んでいく」という主

体性が大切だということを知ることができました。将来会社員になったときに必要にな

る姿勢や考え方を教えていただくことができて、これから始まる高校生活の参考になり



ました。本日は本当にありがとうございました。 

＊本日はご多忙の中、ご講演して頂きありがとうございました。私は〝3 人のレンガ職人〟

のお話で、先を見通すことが大切だと感じられました。今、テストの勉強や友人関係など

で様々な経験をしています。その時々にその行動が将来何につながっているのかを見通

し、自分で意義を見つけて実のある勉強をしていきたいです。今回ご講演いただいたこと

も参考に、自分の進路について向き合いたいと思います。改めまして本日は本当にありが

とうございました。 

＊今日は素敵な講演をありがとうございます。僕はこの講演でジョハリの窓と、主体性が心

に残りました。佐藤さんがジョハリの窓を説明したり、会話したおかげで、4 つの窓があ

るということがよりよく理解することができました。そして今までは、主体性と自主性の

違いをあまりできていなかったけれど、説明を聞いて主体性の大事さを知ることができ

ました。なので僕はこの高校 3 年間、主体性をしっかりと発揮して、アクションをたくさ

ん起こしていきたいです。 

＊本日はお忙しい中、貴重な講演をしてくださり、ありがとうございました。自分の将来を

考えるうえで、自分を知ることや行動する理由を見出すことが重要だと、本日の講演で学

びました。「盲点の窓」には、未だ自分の知らない魅力があるかもしれないと考えると可

能性が広がり、将来が楽しみになりました。また、なぜ自分が今目の前の目標に向かって

いるのか、それを知るために、もっと先の自分を見つめることが重要だと思いました。今

後の高校生活を存分に楽しめるように、意味あるものにするために、物事の捉え方を一度

考え直してみようと思います。改めて、本日はご講演ありがとうございました。 

＊これから生きていくうえで、心のどこかに置いておくと人生が豊かになりそうだな、と感

じることがたくさんありました。まず、「ジョハリの窓」は自分自身が思っている自己が

全てではなく、他人だけが知っている私「盲点の窓」があるというのがとても面白かった

です。また、「盲点の窓」があるならば「道の窓」もあり、これからの人生でそれを見つ

けられたらいいなと思いました。主体性については「3 人のレンガ職人」の話がとても分

かりやすかったです。同じ仕事をするならば 1 人目よりも 3 人目のように仕事をしたい

です。一つの仕事についてでも、人によって捉え方、受け止め方は違うし、それによって

どう行動するのかも自由。だからこそ被害者意識にとらわれることなく楽しみながら主

体的に行動できたらいいなと思いました。私は現在「主体的に行動しようか悩み、やめて

しまう」ことがあります。なので高校 3 年間で当たり前のように主体性をもって過ごせ

るようになりたいです！ 

＊佐藤さんの声のトーンや話し方がとても聞いていてここちよかったです。今、やらなけれ

ばならないことはたくさんありますが、それが最終的に将来的に見て、何につながってい

るのかをしっかり理解して取り組みたいです。また、何をするにも主体性や自主性は大事

で、それによって得られるものが大きく異なることも学べました。これからは何をするに

も意義を考えたり、主体性をもって生活していきたいです。 

＊本日は、大変貴重で興味深いご講演をありがとうございました。自分自身の考え方に関し

て、改めて向き合うことができました。佐藤様のお話の中で、主体的に前向きに捉えるこ

とでタスクや仕事も楽しくなり、他の人も巻き込んで幸せになる、ということが分かりま



した。今回のご講演は大変面白く、佐藤様の生き生きとした話し方も相まって、とても前

のめりに聞き入っておりました。またいつかお話を伺える機会がありましたら嬉しいで

す。改めて、今回は素敵なご講演をありがとうございました。これからのキャリアについ

て、考えるきっかけにさせていただきます。 

＊今回は興味深いお話をしてくださり、ありがとうございました。私が今回のお話を聞いて

大事にしたいと感じたことは、学習や仕事に対して面倒でやりたくないと感じるのでは

なく、楽しい、自分がやっていることはすごいことなのだ、と考えることです。そうする

ことで、前までは大変だと思っていた事も続けることができて、人生を豊かにしてくれる

のではないかと思います。また、今回の講話の中では、多くのグループでの発表がありま

したが、とても共通しているのは、自分のことについて理解することです。そしてそれは

成功につなげられるということが分かりました。今回の 3 つのお話を自分の中で大切に

したいと思います。本当にありがとうございました。 

＊本日はお忙しい中、お話をいただきありがとうございました。自主性と主体性の違いにつ

いてや、同じ〝やる〟でも大きい違いが出るということを学ぶことができました。自分も

とあるプログラミングのオープンサイトにて作品を多くの人と共に作り上げるというこ

とをやっているのですが、まだまだ指示やアドバイスに詰まることがあります。そのため

今回の事を活かして、どうすれば全員でやれるのか、どうやって〝未知の窓〟を開けるか

を考え、活かしていきたいです。自分はこの 3 年間で自分は欠けている主体性を完全に

成長させ、リーダーシップもあり、人と人の架け橋になれるような人になりたいです。そ

のためにも細かな自分の目標を決めて熱心に取り組んでいきたい。 

＊佐藤誠二様、本日はご講演いただきありがとうございました。中学校 3 年間をぼんやり

と過ごしていた私に「充実した高校 3 年間」というテーマは心に刺さるものがありまし

た。少し背伸びした目標を立てて、成功体験や失敗体験を得、学びを得ていくというサイ

クルが大事だという話の中で、自分を振り返り、中高一貫の安心できる環境下で目標を無

意識のうちに小さいものにし、成長の機会を逃していたと感じました。今からも言う表を

大きく見積もることを実践してみようと思います。 

＊本日はとても興味深いご講演ありがとうございました。仕事をする上では自分のスキル

アップがすべてであると思っていたのですが、人との関わりが重要であると知れてすご

くおもしろかったです。まだ中学生なので遠い話にはなりますが将来仕事をするときに

気をつけたいと思いました。 

＊本日はとても興味深いご講演ありがとうございました。仕事をする上では自分のスキル

アップがすべてなのではないかと思っていましたが、自己開示し、仲間とコミュニケ―シ

ョンを取っていくことや、主体性をもつことが大切なのだと知ることができたのでぜひ

自分の今後に生かしていきたいです。 

＊とてもためになる講演ありがとうございました。ジョハリの窓や主体性、経験学習モデル

など高校生活を送る上で重要になりそうな要素をたくさん話していただき参考になりま

した。自分は高校 3 年間で将来の進路を決めてそのためにできることをやっていきたい

です 

＊本日は大変興味深いご講演をありがとうございました。佐藤先生の話の中で様々な気づ



きが多くありました。まず、対話をしてチームワークを育むことが大切であること、その

中で自分が相手にとっての鏡になったり、またその逆で相手からフィードバックをもら

うことが大事、一つの物事でも捉え方によって感じ方が変わるため多方面から物事を見

る、主体性を大事にして失敗から成功へ目標をもって前へ進むべきなどという学びがあ

りました。これからのことを心に留めてこれからの学校生活を無駄にしてしまわないよ

うに、様々なことに挑戦して充実したものにしていきたいと思います。 

＊本日はお忙しい中、私たちのために時間を作っていただき、そして興味深い話をありがと

うございました。自己開示と対話や主体性など、グループワークを混ぜた講話はとても面

白く、とても貴重な時間となりました。また、レンガ職人の話は興味深く、私も B や C

のように「やりたいからやる」という自分が好んでいる仕事に就きたいと思います。本日

は貴重なお時間をありがとうございました。 

＊本日はきちょうなご講演をしていただき誠にありがとうございました。今まで僕は勉強

をしても何の意味があるんだと思いながらやっていました。そのせいか、成績は振るわず、

悩んでいました。今回のご講演で楽しくやってみようと思いました。これからも失敗を恐

れず勉強を頑張っていきたいと思う。 

＊普通の講話とは違い、グループワークが沢山あってとても楽しかったです。イソップ寓話

の「３人のレンガ職人」では同じ仕事をしているにしても、「やらされている」、「やらな

ければならない」、「やりたい」と、心の持ち様や、その仕事の先を見ているかどうかで充

実しているか否かが決まるというのは共感できる所がありました。僕は最初のレンガ職

人の様に、「やらされている」と思ってしまうことが多いので、3 人目のレンガ職人の様

に、今の勉強の先を見据えて楽しく取り組むことを心掛けたいと思いました。本日は貴重

な講話をしていただき、ありがとうございました。 

＊本日はご講演ありがとうございました。チームで一緒にグループワークをしたり、アウト

プットをすることのできる講演だったのでとてもたのしかったです。私は謝辞を担当さ

せていただいた生徒なのですが、言いたいことや感想がとてもたくさん出てきてまとめ

るのが大変なくらいでした。ためになるお話で聞いてて飽きませんでした。ありがとうご

ざいました。 

＊本日はご講演ありがとうございました。今回のご講演ではグループワークや個人ワーク

などを挟みながらお話ししいただいたおかげで最後まで飽きずに聞くことができました。

また周りと話しているとクラスメートでよく知っているのにあまり知らない話がでてき

て、他人の「秘密の窓」を身をもって感じた気がしました。私は高校３年間は、自分のし

たいこと、なりたいものを見つけ、それに向かって走る 3 年間にしたいです。そして卒業

した後には自分に自信があり、よく笑う人になりたいです。そのためには努力は必要不可

欠なので、勉強にしろ趣味にしろ自分が納得するまで詰めていきたいと思います。改めて

ありがとうございました。（高校というものが漠然としていて大切な青春をどう過ごせば

よいか分からなかったので今回お話を聞けて本当に良かったです！！！） 

＊本日はご講演いただきありがとうございました。「東京海上日動」と聞いて「お～☆」と

思っていましたが、話し合いや発表を通してとても和やかな雰囲気の中、すばらしいお話

を聞くことができてとても楽しく参考になりました。「主体性の発揮」については「やれ



と言われたから」という「被害者意識」を、自分なりの工夫や楽しさを見つけて「主体性」

の中で取り組むことが大切というお話が胸に響きました。僕はクラスで学級委員を務め

ていますが、たまに嫌になるときもあるので、自分なりの楽しさを見つけたいです。また、

取り組んでいる中で、その「意味」が気になるときがあります。（特に理科の勉強は、「理

系に行く人だけで良いじゃん」と思ってしまいます…！！）でも、より充実した高校生活

のためにも、その〝先〟にある楽しさや意味を見据えてこれからも頑張っていきたいで

す！そして何よりも、「内省」をしっかりとして、次の実践にも活かすことも忘れないよ

うにしたいです。改めまして本日は興味深いご講演ありがとうございました！ 

＊興味深いご講演ありがとうございました。自分は人から話しかけられるのを待ってしま

うようなタイプなので、これからは自分からしっかり話しかけていきたいと思いました。 

＊同じ物事であってもとらえ方によってその人の人生の豊かさ、幸福度は全然変わるとい

うことを学びました。 

＊ご講演ありがとうございました。私は「仕事をする」ということに、どのような意義を持

たせるかは、その人が決められるという考え方が印象に残りました。同じことをしていて

も、主体的に取り組むのか、受動的に取り組むのかで、楽しかったり、苦しかったり、ワ

クワクしたり、面倒だったりが変わるというのがとても大きな学びでした。私は部活でサ

ッカーをしているのですが、冬は毎日寒い中練習をしなければいけず、苦しいと感じるこ

とがあります。しかし、この練習をすることで次の試合に勝てる！成長して上手くなれ

る！と前向きに考えることも大切だと思いました。また、この考え方を自らの高校生活に

あてはめることで自分ごととして考えることができました。今は自分の進路について考

える大切な時期なので、この講演を含めて考えてみたいです。 

＊本日はご講演ありがとうございました。最初の自己紹介のグループワークから、最後の経

験、ストレッチゾーンの話まで今の自分と重なる所やしっかりと考えないといけないと

思う部分がありました。特に考えたくなったのは、「高校 3 年間をどのような意義のある

ものにしたいか」で、私なりに今まで考えてきたことだったので、今日を機に新しくまた

考えました。そして〝自分の意味付けについて、モチベーションが変わる〟という考え方

を聞いて、自分の今後ももっとうまくやれそうだなとワクワクしました。とても今の自分

に大切なことをたくさん学べた時間だったと思います。ありがとうございました。 

＊私は「3 人のレンガ職人」を読んで考え方ひとつでその先に見えるものも変わってくるの

だと分かりました。私がこのレンガ職人だったら、めんどくさいな、なんのためにやって

いるんだろうと思うと思います。だけどきちんと何のための行動なのか、どうなるかを考

えたら自分の行動の意味や意義が見いだせるのだと分かりました。主体性についてのお

話も資料とともに分かりやすくしていただき、とてもためになりました。今日のお話をこ

れからの高校生活に活かしていきたいです。本日は誠にありがとうございました。 

 


